

ExPrimera Dama, activa en campaña

Cecilia Morel, ¿administradora del capital político de Piñera?

Participación en homenajes a su marido en EE.UU., discursos y apoyos a candidatos del sector en el último mes.

Mario Contreras D.

La semana pasada Cecilia Morel grabó un video para el candidato a alcalde de Chile Vamos por Santiago, Mario Desbordes (aún no se ha publicado), y el jueves hará otro invitando a votar por él en la disputa emblemática con la postulante comunista del oficialismo, Irací Hassler.

Es algo que la viuda del exPresidente Sebastián Piñera ha hecho con varios postulantes opositores a las gobernaciones, alcaldías y concejalías. ¿Es que ella ha decidido tener un rol más activo en política?

Una fuente que la conoce bien asegura que no y argumenta que ella definió dar su respaldo a algunos de los excolaboradores del fallecido Mandatario. "Ella no tiene rol político, lo que desea es que le vaya bien a la centroderecha, que es el compromiso que tenía su marido, haciendo reiterados llamados a la unidad del sector", se afirma.

Se añade que Morel tiene vocación de colaborar, pero no desde la primera línea ni tampoco ninguno de los miembros de su familia. Más aún, se deja en claro que la principal labor en la que está ocupada son sus fundaciones.

Preocupación por falta de acuerdos

La secretaria general de RN, **Andrea Balladares**, expresa que "las últimas encuestas, incluida la Cadem sobre el estallido, destacan la alta valoración de la figura del Presidente Piñera. En este contexto, es un aporte valioso que Cecilia Morel, tras un año difícil por la pérdida de su esposo, esté disponible para apoyar en estas candidaturas. Ella siempre ha sido genuinamente apreciada por la gente, por su cercanía y hoy más aún por transmitir el legado del Presidente Piñera. En esta recta final, la valoración de un buen trabajo es fundamental".

Pero respaldar candidatos no ha sido su única actividad. Este mes estuvo en dos actos en EE.UU. donde se rindió homenaje a Piñera. La presentación que hizo en Washington el Banco Interamericano de Desarrollo, del libro "Chile 2050: un país, cuatro presidentes", editado por Felipe Larraín (Clapes UC), y la ceremonia de la UPLA en Miami.

En la primera manifestó en su discurso



Cecilia Morel en dos actividades en Atacama: con los mineros y con mujeres de Chile Vamos, Evelyn Matthei incluida.

que "de ser el país ejemplar de la región, liderando casi todos los indicadores económicos y sociales, nuestro país pasó a ser uno de los menos productivos de la OCDE", y dijo que esto se debe a la falta de acuerdos políticos.

En esa visita a EE.UU. dio una entrevista a Canal 13, donde habló de política nacional. Señaló, entre otras cosas, que en Chile falta más espíritu de acuerdos y que "hay una extrema fragmentación de los partidos políticos".

Sostuvo también que espera "que surjan liderazgos más jóvenes", mencionando a Jaime Bellolio y a otros como Sebastián Sichel, Mario Desbordes y Evelyn Matthei.

Su última actividad pública fue en Copiapó, este domingo, en el acto conmemorativo de los 14 años del rescate de los mineros de Atacama, oportunidad que se instaló simbólicamente la bandera número 34, para representar a Piñera.

Quien fuera jefe de turno de los 33 mineros, Luis Urzúa, cuenta que "la vi muy emocionada, porque ahí está todo el liderazgo (de Piñera). Fueron su hija y nietos. Los nietos se saben la vida completa de nosotros, lo que pasamos ahí. El más chiquitito sabía cuántos éramos, qué comíamos, porque su abuelo siempre les conversó del tema".

También tuvo en Atacama, en actividades con las mujeres de Chile Vamos, incluida la carta presidencial del sector, Evelyn Matthei.

Analistas: Defiende legado de Piñera

Si toda esta actividad no es para entrar de lleno en política, ¿para qué es?

Entre los analistas, **Gonzalo Müller**, director del Centro de Políticas Públicas de la UDD, opina que "evidentemente aquí hay un cuidado diseño para posicionarla a ella y a sus hijos como administradores del capital político de Sebastián Piñera. Dis-

tintas encuestas muestran que el apoyo positivo al expresidente está sobre el 40%. Eso la familia, y ella especialmente, han decidido administrarlo directamente".

El profesor de la Universidad Autónoma, **Tomás Duval**, plantea que "veo en las intervenciones de Cecilia Morel actos que tienden a hacer perdurar en el tiempo el legado del Presidente Piñera. Esa valoración positiva que tiene la gente sobre su gobierno es un aporte para aquellos que estuvieron apoyando esa administración. Me parece interesante lo que ella está haciendo con sus actividades públicas".

Como argumento, el analista señala que "en sus discursos (Morel) ha planteado los ejes centrales que guiaron a los dos gobiernos del Presidente Piñera. Es indiscutible que ella es la heredera. No hay otros. Puede haber partícipes o coautores, pero de alguna manera ella es la heredera".

Sin embargo, el mismo Duval cree que "no está en su radar tener un rol más allá de eso. Está cumpliendo el rol político de salvaguardar y valorar positivamente el legado".

De la misma manera, Müller indica que "no creo que esté en su interés proyectarse políticamente. Cuando tras el primer gobierno hubo quienes la mencionaron, ella misma lo desechó. Tal vez la pregunta de si algún familiar entrará en la política, podría tener la respuesta en uno de sus hijos, por ejemplo Magdalena Piñera, que acompañó a su padre en el primer gobierno". Pero no ha habido nada hasta ahora, recalca.